
Protokoll  
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 17. 11. 2008 

TOP 1: Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste 

Delegierte:  Bettina (Physik), David (Bio, GA), Daniel (Jura, Protokoll), Katharina 
(Geschichte), Stephanie (Geschichte), Ira (Psycho), Franz (Politik), 
Benedikt (Politik), Dennis (Mathe), Pascal (Physik), Katharina 
(Philosophie), Jascha (Philosophie), Laura (Bio), Rosa Medizin, 
Fabian (EKW) 

Gäste:  Georg (Struko, Diverses), Daniel (Juso HSG), Roland (Senat), 
Christin (Hochschulrat), Thomas (Anlage) 

TOP 2: Kritik am letzten Protokoll 

Das Datum stimmte nicht, sonst keine Kritik. 

TOP 3: Vorschläge zur Tagesordnung 

Keine weiteren Vorschläge oder Ergänzungen zur vorgelegten TO. 

TOP 4: Post/ Mitteilungen 

Plakat eines Masterprogramms der Hochschule Hamburg, wurde rumgegeben. 

TOP 5: Räte 

GA 
24.11.2008 1.12.2008 8.12.2008 15.12.2008 

FS Mathe Roland et al.   
Kasse e. V. 

Roland stellt seinen Antrag zur Schuldentilgung von Kasse e.V. vor. Nach 
Zuarbeit der drei verbliebenen Gläubiger-Fachschaften (Mathe, Geschichte, 
Geografie) soll nun das letzte Räte Openair damit endgültig abgewickelt sein. 
Der Antrag wird zu Diskussion in die Fachschaften gegeben. 

TOP 6: Fächerübergreifende Zusammenarbeit 

Berichte aus den Fachschaften 
bbp/Geschichte/Philosophie:  Fakultätsneugliederung  
 es gab ein Gespräch der Dekanate mit Vertretern der Studierenden 

zum Thema Fakultätsneugliederung, auf dem deutlich wurde, dass 
nur wenige Professoren offen gegen die Vorschläge opponieren 
bzw. die Entwicklung in Frage stellen. Bis zum 1. Dezember sollen 
die Betroffenen Wünsche, Anregungen und Kritik einer 
Fakultätsneugliederung zusammenfassen und dann in ein weiteres 
Treffen einbringen. 

Rätetä 
 Es werden immer noch Texte gebraucht, Thomas übernimmt die 

Koordinierung. Folgende Texte sind noch zu schreiben: Dies, 

Fakultätsneugliederung, Zweitwohnsitzsteuer, Campus der Zukunft, etc. 
Berichte aus den Arbeitskreisen 

Neu:  wird sich demnächst treffen, um die „Geschäftsordnung“ zu 
überarbeiten. Den Termin schickt Laura über die Liste.  

freie Bildung: tagt derzeit nicht 
Ract!:  derzeit nichts zu berichten 
Baubrigade: am Wochenende wurde das Clubhaus etwas renoviert. Unter 

anderem wurden Wärmeisolierungen an den Heizkörpern befestigt und 
das Mobiliar verschönert. 

MayDay: die Vorbereitungen der MayDay-Parade (Umzug am 1. Mai mit 
aktuellem gesellschaftspolitischen Thema) haben begonnen, sobald es 
etwas konkreteres gibt, wird Fabian uns auf dem laufenden halten. 

Räte-Anlage: Die Räte-Anlage hat die Verleihanlage soweit hergerichtet, dass sie 
jetzt als wirklich leicht zu transportierendes und einfach zu 
bedienendes Gerät verliehen werden kann. Dazu waren 
Anschaffungen nötig und gleichzeitig ist der CD-Spieler ausgefallen, 
was dazu führt, dass die Preise der kleine (Verleih-) Anlage um 25 € 
angehoben werden müssen. 

Fakultätsneugliederung: Der AK hat sich am Sonntag wieder getroffen und ein 
Konzept erarbeitet. (Siehe Anhang). Laura stellt das Konzept vor. Im 
verlaufe der Diskussion wurde deutlich, dass es aus Fachschaftssicht 
mehr Sinn macht eigene Eckpunkte zu benennen, denn die des 
Rektorats umzustrukturieren. Für die anwesenden Fachschaften 
schien ein Vorschlag mit 5 „Großfakultäten“ und den 2 theologischen 
Fakultäten sinnvoller als ein vier +2 Modell. Auch die Position des 
hauptamtlichen Dekans muss stärker auf der Ebene der Fakultät bzw. 
im Fakultätsrat angebunden werden, als beim Rektorat. 

 Georg berichtet aus der Strukturkommission, dass seitens der 
Kommission eine Sitzaufteilung im Senat von 6 Profs, 4 wiss. Dienst, 4 
techn. Dienst und 4 Studis vorgeschlagen wurde. 

 Jascha berichtet dass die FS Geschichte und Philosophie sich 
wünschen würden, die Studienkommissionen mindestens auf 
Department-Ebene anzugliedern. Dazu wird bemerkt, dass der 
vorgelegte Diskussionsansatz auf Seite 16, bereits jetzt die Möglichkeit 
enthält Studienkommissionen auch unterhalb der Fakultätsebene 
einzugliedern. Weiterhin regt Jascha an, die 
Studiengebührenverteilung nach festen Schlüsseln zu regeln. Christin 
bemerkt dazu, dass bereits jetzt ein Schlüssel besteht, der dann bis 
auf Departmentebene heruntergerechnet werden könnte. 

 Die Frage stellt sich, wie weiterhin verfahren werden soll. Es steht zu 
Diskussion, ob ein Beschluss über diesen Diskussionsansatz nötig ist 
bzw. ob unserer Vertreter im Senat dazu Ausführungen machen 
sollten. Bei letzterem bittet Jascha darum, dass mindestens sein erste 
Punkt abgestimmt wird. Die FS Philosophie bereitet einen Text vor, der 
zum TOP Hochschulpolitik diskutiert werden soll. 

Anträge 
FS Physik Antrag auf Vergabe des letzten Clubhausfestes an Räte und FS Physik,  



Antrag:  Die FS Physik beantragt das letzte Clubhausfest zusammen mit den 
Räten veranstalten zu dürfen. Die Vergabesitzungen hatten sie 
seinerzeit verpasst. 

Beschluss: es haben sich nicht genügend Fachschaften mit dem Antrag befasst, 
der Antrag wurde aber bereits in der letzten Sitzung zurückgestellt, 
daher kann er dennoch abgestimmt werden.  

 JA: 8, Nein: 0, Enthaltungen: 7 
FS Psycho/ Franz Füg Antrag auf Sponsoring bei Clubhausfesten  
Antrag:  Die FS Psycho bittet um die Genehmigung bei Clubhausfesten auch 

kommerzielle Werbung machen zu dürfen. Franz stellte einen 
formellen Gegenantrag, dass Sponsoring unzulässig sei. 

Diskussion: Christin teilt mit, dass die Uni auf Nachfrage mitgeteilt hat, dass 
kommerzielle Werbung nicht genehmigt werden kann. Daher 
erledigen sich die Anträge. 

 Die FS Mathe fragt an inwieweit eine Aktion mit der Bundeszentrale 
für gesundheitliche Aufklärung in Form von Kondomverteilung etc. 
zulässig ist. Wenn man das Müllproblem beachtet und dafür sorge 
trägt, dass freitags Früh die Wilhelmstraße und angrenzende 
Flächen davon befreit sind, ist das durchaus möglich. 

Beschluss: ein Beschluss ist dementsprechend unnötig. 
Rektoratgespräch das Rektorat hat kurzfristig einen Gesprächstermin 

angeboten, indem über die aktuellen Themen an der Uni gesprochen 
werden soll. Wer am Dienstag mit will, trifft sich um 10:30 im 
Rätebüro. 

Fabian [’solid] der hochschulpolitische AK von Solid würde gern 
zweiwöchentlich Donnerstags einen Marx-Lesekreis von 18-20 Uhr 
im Sitzungssaal veranstalten. 

Antrag:  Der Raum darf für eine Marx-Lesekreis genutzt werden. 
Beschluss: es wird ohne Gegenrede festgestellt, dass solange die anderen 

Nutzer am Donnerstag dadurch nicht beeinträchtigt werden eine 
Nutzung in Ordnung sei. 

TOP 7: Hochschulpolitik/ Gremienarbeit 

Hochschulrat: Tagt nicht in Ermangelung von Tagesordnungspunkten.  
Senat: Georg war in der letzten Sitzung, hat im Verlaufe der TOP 

Fakultätsneugliederung und Senat aber seinen Bericht schon mit 
eingebaut, daher an dieser Stelle nichts. 

Anträge 
FS Philosophie auf Umformulierung der Seite 16 des Diskussionspapiers 
Antrag auf Eilantrag: Die FS Philosophie bittet darum, dass sich die 

Fachschaftenvollversammlung mit dem alternativen 
Formulierungsvorschlag der FS Philosophie befasst.  

 JA: 7, Nein: 2, Enthaltungen: 0 
Antrag:  Die FS Philosophie schlägt auf der S. 16 folgende Formulierung vor: 

vor den Worten eine Studienkommission soll mindestens eingefügt 
werden. Der Teilsatz unter Vorsitz des Studiendekans soll gestrichen 
werden, ferner soll danach der Satz “Die Einrichtung weiterer 

fachbezogener Studienkommission fällt in den Zuständigkeitsbereich 
der Fakultät“. 

Beschluss:  JA: 6, Nein: 6, Enthaltungen: 4 � Antrag abgelehnt 
Senatsmitglieder Antrag auf Vergabe eines freien Mandats an die 

Senatsmitglieder 
Antrag auf Eilantrag: Die Senatsmitglieder bitten um eine freies Mandat für die 

Sitzung des Senats. Bei den Berufungen werden sie sich an die Voten 
der betroffenen Fachschaften halten, beim neu zu wählenden 
Hochschulratsmitglied an den Vorschlag des HSRats. 

 JA: 9, Nein: 0, Enthaltungen: 0 
Antrag:  Den Vertretern der Fachschaften im Senat wird ein freies Mandat 

gewährt. 
Beschluss: JA: 13, Nein: 0, Enthaltungen: 4 
Strukturkommission: Georg war in der letzten Sitzung, hat im Verlaufe der TOP 

Fakultätsneugliederung und Senat aber seinen Bericht schon mit 
eingebaut, daher an dieser Stelle nichts.. 

Studentenwerk: Am 24. November findet die öffentliche Vertreterversammlung des 
Studentenwerkes Tübingen-Hohenheim A.d.ö.R. statt, in der die 
Geschäftsführung über aktuelle Entwicklungen und Pläne, wie Projekte 
für das Stuwe informieren muss. Daher wäre eine rege Teilnahme 
wünschenswert. 

 Am 27. November findet die nichtöffentliche Verwaltungsratssitzung 
statt, in der unter anderem die Wirtschaftsplanung 2009 und die 
Beitragsordnung beschlossen werden soll. Die Beitragsordnungen (Alt 
und Entwurf) sowie die Tagesordnung werden in die Fachschaften 
gegeben. Der Wirtschaftsplan kann jederzeit bei Daniel eingesehen 
werden. 

 Zu den aktuellen Entwicklungen beim Studentenwerk führt Daniel kurz 
aus, dass es dort einige tiefergehende Probleme mit dem 
Geschäftsführer gibt und diese in nächster Zeit unter Mitwirkung von 
Herrn Engler gelöst werden könnten. 

AStA:  tagt am 4. Dezember wieder, in der nächsten Woche wird die 
Einladung verschickt, auf der Tagesordnung steht auch die 
Haushaltsberatung und die Nachwahl weiterer Referenten. Hierfür wird 
es Vorschläge der Fachschaftenvollversammlung geben. Geht am 
nächsten Montag in die FSen. 

TOP 8: Überregionale Hochschulpolitik 

TOP 9: Allgemeinpolitik 

Auf die Veranstaltung mit Thorsten Bultmann am Mittwoch  im Clubhaus wird noch 
einmal hingewiesen, die Fachschaften, diese sich zum Flyern bereiterklärt haben 
sollen dies bitte nicht vergessen (Wilhelmstr. Di: Geschichte, Mi: Jura; 
Morgenstelle: Physik, Laura) 

TOP 10: Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur 

TOP 11: Sonstiges 

Protokoll: Daniel 


